



Joachim Eder
Ständerat
Präsident der Delegation für die
Beziehungen zum Deutschen Bundestag



Felix Schreiner
Mitglied des Deutschen Bundestages
Vorsitzender der Deutsch-Schweizerischen
Parlamentariergruppe

Gemeinsame Erklärung

Deutsch-Schweizerischer Austausch in Kultur und Informationen aufrechterhalten.

Berlin, 11.04.2019

Joachim Eder, Ständerat
Bundesversammlung
Das Schweizer Parlament
3003 Bern

Felix Schreiner, MdB
Platz der Republik 1
11011 Berlin
Telefon: +49 30 227 72065
Telefax: +49 30 227 70066
felix.schreiner@bundestag.de

Die Schweiz und Deutschland verbindet ein enges und vielgestaltiges, gutnachbarschaftliches Verhältnis. Insbesondere im deutsch-schweizerischen Grenzgebiet wird das Miteinander über die Staatsgrenzen hinweg gelebt. Grundlage für das enge Verhältnis ist auch, dass der größte Teil der Schweiz zum deutschen Sprach- und Kulturraum gehört.

Um dieses enge Verhältnis zu pflegen, müssen Instrumente aufgebaut und erhalten werden, die den kulturellen sowie informativen Austausch über die Staatsgrenzen hinweg ermöglichen. In der Vergangenheit hat das Leitmedium Fernsehen einen äußerst großen Beitrag dazu geleistet. Als wichtiger Informationsträger werden Schweizer Fernsehsender auch in Deutschland mit großem Interesse gesehen.

Die Schweizerische Radio- und Fernsehgesellschaft (SRG) beabsichtigt, die Ausstrahlung ihrer Programme via DVB-T zum 03. Juni 2019 einzustellen. In der Folge werden diese Sender nicht mehr im nahen Deutschland zu empfangen sein. Damit wird die Grundlage für den kulturellen und informativen Austausch über das zentrale Medium Fernsehen entzogen.

Mit dem Ziel den gemeinsamen Kulturraum gerade im deutsch-schweizerischen Grenzgebiet zu pflegen und zu stärken, sehen wir die Notwendigkeit und Chance, dass der unverschlüsselte Empfang des Schweizerischen Fernsehens in Deutschland auch weiterhin ermöglicht werden muss.

Joachim Eder
Ständerat

Felix Schreiner
Mitglied des Deutschen Bundestages